





旧グラバー住宅は世界遺産です。  
明治日本の産業革命遺産 製鉄・製鋼、造船、石炭産業

明治日本の産業革命遺産 鋼鐵・銀鋼、造船、石炭産業

2015年7月5日、「旧グラバー生家」は世界文化遺産に登録決定されました。

石畳の道をたどりながら、ロマン溢れる歴史の舞台をたずねてみよう。

♥ハートストーン

見つけると恋の願いが叶うかも?ヒントは地図のマーク。石畳の中のハート型の石を探してみよう!

15 番崎伝統芸館



#### 14 旧グラバー住宅(国指定重要文化財:明治日本の産業革命遺産)

長峰の秋の大祭「長崎くんち」に奉納される龍踊りの白龍、青龍、各町の奉納踊りを先導する「傘絞(かさばこ)」と呼ばれる豪華な飾りなどを展示、お祭りの様子も放映しています。



13 旧自由派(廖茗宗) 教案



明治11年に諏訪神社下(馬町)に建てられた西洋料理店。当時はこの店に内外の貴賤や、地元高官など社交の場に使われていました。店主であった草野丈吉死後、自由亭は閉店。店は日本政府が購入し、太平洋戦争後には検察庁官舎として使用されました。

2 三連環・丸手一二位



日本的に有名なオペラ「マダム・バタフライ」は、舞台になっており、物語に登場する景物はあるがドグラバーハ住宅から望む景色を思わせる描写です。戦後旧ドグラバーハ住宅を基とした進駐軍の大佐夫人は住むか見え見える景色や物語の場面がよく似ていてことから「マダム・バタフライ・ハイ」という愛称をつけました。現在にはオペラ「マダム・バタフライ」のリミダントとして有名になった三浦一郎と作曲者のブッソジーの石像が立っています。

11 日本初のアスファルト道路と芝生用ローラー



リンガーは晩年に心臓病を患っていました。移動することも厳しくなったリンガーは坂の下から住宅の前までアスファルトで舗装された道を造り、人力車が走れるようにしました。

### 10 旧スクール記念学校 移転



明治20年 東山手9番に建てられたミッション系の学校。  
居留地時代に造られた典型的な木造洋風建築。3階は鐘楼  
になっており、学校  
名は学校建設費で  
金を寄贈した宣教  
師W.H.スティール  
の名前に由来して  
います。



### 9 旧オルト住宅(国指定重要文化財)



元治元年ごろに建てられた石造りの洋館。施工は大浦天主堂や旧グラバー住宅を手掛けた小山秀です。天草の砂岩を基礎に使い、ベランダにははたスカン式の柱列が並びます。かつてこのベランダでイギリス領事館のパーティーが開催されたこともありました！

